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大阪鶴見ロータリークラブテーマ 「 心機一転　Turn over a new leaf=新しいページをめくる 」

ロータリー財団月間

皆さん　こんにちは。先週は、久し振りに「やまと」で
の例会を開催することができました。美味しいカニ料理
のフルコースを堪能させていただきました。西野さんに感
謝申し上げます。
さて、皆さんは、特許公報をご覧になったことがありま
すでしょうか？特許公報は、特許権が設定登録になった
時に発行され、特許発明の内容とその発明の中でどこの
部分が特許権とした発明なのかが特許請求の範囲という
ところに記載されています。
この特許請求の範囲に記載された発明を、特許権者以
外の第三者が実施権（ライセンス）などの権利なしに事
業として実施している場合に、特許権の侵害となります。
第三者が実施している対象物が特許発明に該当するか
否かは、特許公報の特許請求の範囲の記載に基づいて
判断されます。対象物が、特許請求の範囲に記載された
特許発明の構成要件を全て充足する場合は、特許権の侵
害となり、構成要件の一部でも充足しない場合は、特許

権の侵害とは原則なりません。
例えば、特許請求の範囲に記載された特許発明がＡ

とＢとＣの３つの構成要件を備えている場合において、
対象物がＡとＢとＣを備えていれば特許権の侵害とな
り、ＡとＢしか備えていなければ特許権の侵害とはなり
ません。対象物がＡとＢとＣの３つの構成要件を備え
ている限りは、さらにＤを備えていても特許権の侵害と
なります。構成要件に、例えば、板ばねを使用すると
記載されていた場合、コイルばねを使用する対象物は
原則として特許権の侵害とはなりません。
ただし、板ばねを使用するということ特許発明の本
質部分でなく、コイルばねを使用しても発明の作用効
果に差異が生じないような場合には、均等物として例
外的に特許権の侵害となる場合があります。
特許権を侵害しているか否かの判断は、専門知識を
必要としますので、その節は、是非弁理士にご相談く
ださい。

ＲＯＴＡＲＹ 紅葉

〈第1732回〉 2021年11月30日（火） 本年度第17回

担当： 田中（英）会員講師：谷会員　　担当： 水間会員

「コロナ、選挙、阪神　その他
                　　　　　　ためになる話」

ITに続くイノベーションの BIG キーワード
『メタバース』について（ITが 2次元から3次元へ）

12月7日（火）

奉仕しよう
みんなの人生を豊かにするために



稲 垣 会 員 11月12日会社創立39周年を迎えまし
た。

濃 添 会 員 本日、クラブフォーラム担当です。
よろしくお願いします。

吉 羽 会 員 11/2のカイツブリ会には、多数ご参加
いただきましてありがとうございまし
た。
稲垣さんには、色々とお手伝い頂きあ
りがとうございました。

秀 島 会 員 11/25日19時から第3回アジアの会
Onlineを開催します。今回はフィリピン
セブ島周辺の自然を現地ガイドのメ
ジャリーラガードさんに案内をお願い
しました。

P18～2 9
[2022年ヒューストン国際大会：THE SKY IS THE 
LIMIT－無限に広がる可能性（RI指定記事）]
今年度の国際大会は、2022年6月4～8日アメリカ
テキサス州ヒューストンで開催されます。ヒュースト
ンは人口700万人のアメリカ第4の大都市です。市民
の半数以上が黒人、ヒスパニック、アジア系で占めら
れ、30％近くがアメリカ国外生まれの人種や民族の
多様性に富む街で、最先端技術の中心地であるだけ
ではなく、近未来を越えたその先を垣間見れる世界
の窓です。

11月は、ロータリー財団月間ですので寄付をお願
いいたします。
ロータリーレートは、1ドル￥114.-です。

P5
RI会長メッセージの中に、「私はよくロータリー財
団をタージ・マハルに例え
ます。１人の男性が１人の女性に抱いた愛を後世
に伝えるモニュメントです
が、財団は私たちの全人類に対する愛情を表し続
ける、命の通ったモニュメントなのです。」とあります。
“へえっ～”と思い、タージ・マハルについて調べてみ
ました。
タージ・マハルは1632年から22年の歳月をかけ
て建てられました。ムガール帝国第5代のシャー・
ジャハーンが、亡くなった最愛の妃ムムターズ・マハ
ルのために建立した霊廟です。大阪鶴見RCでこんな
熱い想いを持っておられるのは、○○さんくらいです
かね。

　表紙の絵は、ブタさんのウエーターが涙を流しな
がら、ポークステーキを運んでいます。「明日はわが
身」とのことわざです。
生きている限り希望がある。コロナ禍の中で、こん
な思いをしている方も多いのでしょうね。裏を返せ
ば明日はわが身。危機感を持って生きたいもので
す。

吉 羽 会 員 カイツブリ会ですが、次回より部長を
稲垣さんにやって頂くことになりまし
た。よろしくお願いいたします。

￥11,000.-　　累計　￥161,000.-

￥5,000.-　　　　累計　￥19,000.-
委員長　田中　信明ロータリー財団委員会報告

委員　稲垣　良二「ロータリーの友」　11月号記事紹介

１１月１7日に燦々会に鳥居会長と共に出席して
まいりました。
そこで確認したところ、ロータリーデーの鶴見
ロータリー担当年度は再来年２０２３年です。
先週の理事会で
①会計報告　承認されました。
②山崎会員地区推薦　承認されました。
③次年度理事・役員公示　承認されました。
④クリスマス家族会中止に伴い昼例会に変更さ
　れました。

幹事報告 幹事：須田 幸史朗

【11月号　横組記事より】

【私が気になった記事】



担当：源会員

などのご意見をいただきました。

本日のクラブフォーラムの会員各位の意見では、
継続の方向でまとまりましたが、今後どのように展開
するかは、理事会での話し合いをお願いしたいと思
います。

特別事業部門には3つの委員会があります。長期
計画、災害プロジェクト、国際交流基金です。

長期計画は実績として周年行事計画、新規事業
計画等が挙げられます。現在進行形の事業の見直
しについては各委員会で随時検討いただいている
通りです。新規事業の計画は昨年度実施した困窮ひ
とり親世帯への援助について長期的な検討が必要
ですが、これも社会奉仕委員会での検討をお願いし
ているところです。
さらには会そのものの存続についての計画等が
考えられます。昨年度実施した会員の減少への取り
組みにつきましては、会員増強を基本に多角的に検
討が必要かと思います。

災害プロジェクト委員会は、主に被災者への援助
ですが、今回のような我々も被災者である感染症災
害の場合の援助方法については手付かずです。今
後、援助先等を含め検討を要すると考えます。
上記２点については改めてご意見をいただけれ
ばと思います。
今日は喫緊の課題として、３つ目の国際交流基金
委員会が担当する、留学生作文コンクールについ
て、今後の継続、進展、経費等の問題について、短い
時間ですがご意見をいただければと思います。
この件につきましては担当の水口委員長より問題
提起をいただき、会員各位のご意見をいただきたい
と思います。

特別事業部門には3つの委員会があります。長期
計画、災害プロジェクト、国際交流基金です。

長期計画は実績として周年行事計画、新規事業
計画等が挙げられます。現在進行形の事業の見直
しについては各委員会で随時検討いただいている
通りです。新規事業の計画は昨年度実施した困窮ひ
とり親世帯への援助について長期的な検討が必要
ですが、これも社会奉仕委員会での検討をお願いし
ているところです。
さらには会そのものの存続についての計画等が
考えられます。昨年度実施した会員の減少への取り
組みにつきましては、会員増強を基本に多角的に検
討が必要かと思います。

災害プロジェクト委員会は、主に被災者への援助
ですが、今回のような我々も被災者である感染症災
害の場合の援助方法については手付かずです。今
後、援助先等を含め検討を要すると考えます。
上記２点については改めてご意見をいただけれ
ばと思います。
今日は喫緊の課題として、３つ目の国際交流基金
委員会が担当する、留学生作文コンクールについて
、今後の継続、進展、経費等の問題について、短い時
間ですがご意見をいただければと思います。
この件につきましては担当の水口委員長より問題
提起をいただき、会員各位のご意見をいただきたい
と思います。卓 話

担当：濃添会員

クラブフォーラム
（特別事業部門）

11月16日【1731回】

会員数　 　 　 　 2 8 名
（内出席規定免除 11名）

出席会員   14名中  11名

出席免除会員  11名中  7名

休止会員　　　   3名 

出 席 率 15/19  85.71%

ビジター　　　　 0名

ゲスト　　　　　 0名

出席総数　　　　 18名

前々回  10/26  Ｍ/Ｕ4名

修正出席率 19/22195.24%

①長年継続していること(ロータリーの奉仕：単
年度計画に反する？)
②寄付金が集まりにくい状況※会員数の減少に
伴い今後積立の切り崩しが予想される

本日の議論について
①継続するのか、期限を決めて一区切りするの
か。
②資金の問題。寄付金の集め方、積立基金の切
り崩し、別の会計よりの捻出　等々

・｠継続ありきで形を変えて開催する。
・｠基金の使い道は時代に対応した使い道を模
索しても良いのでは。

・｠日本語作文コンクールに限らず、奉仕全般が
求められているのか等見直すべきでは？

・｠会員増強により資金の問題解決の方向を模
索しては？

・｠日本語作文コンクールは、ロータリークラブの
企画としても非常に魅力のあるもので、残すべ
きである。

＜出席会員のご意見＞

＜問題提起＞
留学生作文コンクールについての問題点




